

SUCUMBE ANTE FUERZA DEL RÍO USUMACINTA

# Derrumbe de carretera deja 8 mil incomunicados

**DIARIO DEL SUR**

POR FERNANDO ESCUDERO

JONUTA, Tab. (OEM-Infomex).- Definitivamente y ante la nula presencia de el personal de la Junta Estatal de Caminos lo mismo que de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), más de 30 metros de la carretera rural Villa Chable con 15 comunidades pertenecientes al ejido Alto y Bajo Amatitan, se han quedado incomunicados ante el derrumbe de esta vía de acceso.

Son alrededor de unos 8 mil habitantes quienes se han quedado incomunicados a través del sistema de transporte pirata, y para realizar algún tramite en el vecino municipio de Emiliano Zapata, ahora lo hacen caminando desde la comunidad la Guayaba pues justo frente a esta, él mono sagrado provocó la erosión de

esta ruta que en un par de días será devorada totalmente por este caudaloso afluente.

Para los más de 8 mil habitantes, los problemas se acrecentan ante la falta de productos que adquirirían en las tiendas rurales para su alimentación y la distancia entre esta región con la cabecera municipal de Jonuta es como de unos 50 kilómetros, por lo que prefieren viajar hasta el Balcón del Usumacinta, en donde realizan sus com-

pras de todo tipo e incluso hacen sus tramites bancarios entre otras actividades.

Fue desde el pasado fin de semana, cuando la erosión terminó por dejar incomunicados a estos campesinos, quienes desde hace muchos años han estado solicitando a las autoridades competentes el mantenimiento de estos caminos que les permiten sacar sus cosechas para expendirla en los diversos mercados de esta zona; sin embargo, nadie los escuchó y hoy asegura Pedro Esteban uno de los luchadores sociales del Porvenir, al gobierno del estado le va a costar muchos millones de pesos reconstruir la carretera.

La mayoría de los campesinos afectados, coinciden en señalar que hace mas de 9 años que este problema ya lo veían venir y en coordinación con las autoridades municipales muchas veces alzaron su

voz y fue así que la Junta Estatal de Caminos envió unas maquinas para iniciar los trabajos de rescate de la carretera, pero estas nunca se les vio realizando trabajo alguno.

Por su parte los habitantes, mantienen vigilado los dos tramos para evitar que algún conductor despistado pretenda recorrer esa carretera sin la precaución adecuada y ponga en peligro su vida, pues solo las personas caminando pueden cruzar por lo que aún queda de terracería.



Fecha <b>18.05.2009</b>	Sección <b>República</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	-----------------------------	--------------------

FOTO: DIARIO DEL SUR / OEM-INFORMEX



» LAS LLUVIAS también afectaron varias comunidades del sur de Chiapas.